



attac

Courriel d'information n°59

Des TT partout !

*vendredi 30
juillet 1999*

Dans ce numéro

- 1- ATTAC électronique
- 2- Une bibliographie
- 3- Taxe Tobin en Finlande
- 4- Taxe Tobin en Allemagne
- 5- Taxe Tobin aux Etats-Unis
- 6- Appel à cotisation 1999
- 7- Vous avez rendez-vous avec ATTAC

ATTAC électronique

Durant le mois de juillet nous avons accueilli 550 nouveaux abonnés aux différentes listes de discussion d'ATTAC. Nous leur souhaitons la bienvenue.

Vous êtes ainsi 10 229 personnes à recevoir des informations de l'association ou à échanger vos expériences et vos points de vue : 945 messages ont été publiés en 5 langues, qui ont participé ce mois-ci à faire de cet espace public un endroit riche de nouvelles idées et d'informations, quelque chose d'unique et qui appartient à nous tous.

De plus, juillet a vu 672 personnes travailler ensemble dans le monde grâce aux différentes listes électroniques de travail. En donnant un peu de leur temps bénévolement ils nous ont permis d'avancer ensemble concrètement que ce soit au niveau local, national ou international.

Entre autres réalisations, nous ne nous attacherons ici qu'au domaine électronique. Les différents sites des ATTAC ont fait peau neuve ou sont entrain de le faire, et s'enrichissent de nouvelles traductions. Nous sommes heureux de compter de nouveaux courriels d'information, réalisés eux aussi par des bénévoles.

ATTAC-informasjonen est un mensuel en norvégien. Le numéro d'août vient de paraître. Il est disponible sur le site Internet directement et distribué grâce au courrier électronique. ATTAC-newsletter est un hebdomadaire en anglais. Le premier numéro sortira très prochainement, dès la première semaine d'août vraisemblablement. Il

sera lui aussi disponible directement par l'intermédiaire du site Internet et diffusé grâce aux différentes listes en anglais que compte ATTAC.

Vous voulez aider et participer ? C'est très facile.

Il suffit de se rendre sur l'annuaire et d'entrer en contact avec le groupe de travail qui coordonne les efforts des bénévoles et qui vous semble le plus correspondre à vos désirs et à vos capacités. En général le temps de disponibilité demandé est de l'ordre de deux heures par semaine.

<http://attac.org/fra/annu/doc/attac.html>

Il suffit de s'inscrire sur l'une des listes de discussion d'ATTAC qui sont ouvertes à toutes et tous.

<http://attac.org/indexlistes.htm>

Bien entendu tout le monde n'est pas connecté au réseau Internet, loin s'en faut. En France, à l'instigation de plusieurs groupes locaux, des machines sont « socialisées » et les informations sont imprimées et distribuées par un système de « parrain-filleul » qui fonctionne et ajoute une touche humaine à l'échange de données et de nouvelles. C'est la raison pour laquelle la plupart des documents, comme celui-ci par exemple, sont aussi disponibles en téléchargement. Ils utilisent des formats qui permettent d'imprimer sur toutes les machines des documents formatés.

L'Internet n'est qu'un outil de communication. Puissant et facile d'utilisation, il permet la diffusion et l'échange d'informations de manière rapide et efficace. Ce n'est pas l'unique médium possible.



attac

Nous vous invitons chaudement à entrer en contact avec des personnes près de chez vous pour coordonner vos points de vue et apporter votre aide et votre soutien.

Une bibliographie

Sur le site Internet d'ATTAC France, une bibliographie révisée est disponible. Elle présente les références de plusieurs centaines d'ouvrages publiés partout dans le monde. Mais ce n'est pas simplement un document de référence. En effet la bibliographie recense aussi des sites Internet et vous permet d'y accéder directement. Ils sont un peu plus de cent aujourd'hui.

Dans ce cadre nous avons demandé aux nouvelles organisations recensées de nous faire parvenir un petit article sur leurs actions afin que nous apprenions à mieux les connaître et éventuellement à échanger plus étroitement avec eux.

Dans ce numéro du Courriel d'information nous vous présentons donc « Green Pepper ».

« Green Pepper » est un magazine européen qui propose des informations sur l'environnement et la justice sociale en Europe. Basé à Amsterdam, il dispose d'un réseau de personnes surtout en Europe centrale et de l'Est, régions dont on n'entend pas beaucoup parler directement.

Plus particulièrement, il fait écho aux protestations sur le « Round du Millénaire » et propose à ses lecteurs des formes de contestation.

Ce magazine est publié 4 fois par an. L'abonnement est en « eco », un système qui permet d'équilibrer les différences économiques entre les pays. Ainsi en France il en coûte 85FF pour souscrire un abonnement annuel.

Petite précision utile... le magazine est en anglais.

Intéressé(e) ? Vous pouvez les contacter de notre part :

The pepperland collectif @ eyfa
POBox 94115
1090 GC Amsterdam
The Netherlands
Tel. +31.20.6657743
Fax. +31.20.6928757
greenpep@eyfa.org
<http://www.antenna.nl/eyfa>

Taxe Tobin en Finlande

KEPA une organisation qui regroupe des ONG nationales et internationales a aidé la publication d'un ouvrage de Heikki Patomaki et Katerina Sehm (présents à différentes réunions internationales d'ATTAC) qui s'intitule : « The Tobin Tax : How to Make it Real ». Des membres du parlement finlandais ainsi que des universitaires étaient présents lors de l'annonce de la publication de cet ouvrage.

Il faut ajouter que dans les propositions d'action du gouvernement finlandais, une courte partie est dévolue à la promotion de la taxe Tobin. Ceci est une chance considérant que le Premier Ministre finlandais est l'actuel président de l'Union européenne et ce jusqu'à la fin de l'année 1999.

Taxe Tobin en Allemagne

Lors des manifestations de juin dernier à Cologne, une rencontre a été organisée avec le professeur Paul Bernd Spahn afin qu'il expose ses vues sur la taxe Tobin.

M Spahn suggère une taxe à deux vitesses : « two-tier tax ». Une vitesse normale avec un taux de base très faible permettrait de réaliser des revenus. Une vitesse exceptionnelle avec un taux très fort permettrait de dissuader la spéculation lors d'une dépréciation ou d'une appréciation trop importante du cours d'une monnaie. Cette deuxième vitesse se mettrait donc en place à partir de seuils plancher et plafond déterminés à l'avance.

Taxe Tobin aux Etats-Unis

Du 23 au 26 septembre à Washington aura lieu la conférence annuelle de « 50 Years is Enough ». A cette occasion un atelier sera dévolu à la Taxe Tobin. A noter que cette conférence s'achèvera lorsque débiteront les réunions annuelles de la Banque Mondiale et du FMI : une bonne occasion pour manifester son désaccord. Si vous souhaitez obtenir plus d'informations, contacter de notre part, wb50years@igc.org

Du 13 au 17 octobre à San Francisco, la conférence annuelle de la « National Lawyers Guild » proposera aussi des rencontres autour du thème de la Taxe Tobin.



attac

Appel à cotisation 1999

Attention : cet appel concerne uniquement les membres d'ATTAC dont l'adhésion a été enregistrée avant le 15 décembre 1998 (numéro de carte entre 1 et 5397).

Pour ceux d'entre vous qui n'êtes pas encore adhérent d'ATTAC nous vous invitons aussi à vous inscrire.

Seuls les membres à jour pourront participer, personnellement ou par correspondance, aux Assises (et notamment à l'assemblée générale) des 23 et 24 octobre, ou s'y faire représenter par un autre membre, également à jour de sa cotisation.

Pour fonctionner et poursuivre les nombreuses actions qu'elle a engagées, l'association a besoin de la solidarité, notamment financière, de tous ses membres. Vous vous êtes engagé (e) dès la première heure. Nous comptons sur vous pour confirmer cet engagement militant en renouvelant, dès que possible, votre cotisation pour 1999 à l'aide du formulaire d'adhésion présent sur le site.

<http://attac.org/fra/asso/doc/adh.htm>

RTF : <http://attac.org/fra/asso/tele/adhesion.zip>

PDF : <http://attac.org/fra/asso/tele/adhesion.pdf>

Vous avez rendez-vous avec ATTAC

D'ici au prochain numéro du courriel d'information voici quelques rendez-vous d'ATTAC et de ses groupes locaux auxquels vous pouvez participer. Pour plus d'information, n'hésitez pas à consulter notre calendrier <<http://attac.org/fra/cale>>

- Vous pouvez contacter le groupe local près de chez vous pour informations. Les rencontres et réunions auront de nouveau lieu à partir des tous premiers jours de septembre.